
（様式第４号） 上田市丸子公民館運営審議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田市丸子公民館運営審議会  

２ 日   時 令和５年３月１３日 午後３時００分から午後４時３０分まで  

３ 会   場 丸子公民館 ３階 会議室  

４ 出 席 者 吉澤 基 会長、竹花副会長、寺尾委員、吉村委員、柳沢委員  

５ 市側出席者 小林公民館長、中村次長、佐野主査  

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和５年３月１４日  

協  議  事  項  等 
 

１ 開  会 

 

２ あいさつ 

 

３ 協議事項 

（１） 上田市使用料等算定に係る受益者負担のあり方に関する基本方針（案）の概要 

 (事務局説明) 

（委 員）今後の策定の見込はどうか。 

（事務局）合併以来の見直しがされていない。条例の手続きもあるので、市の施設全てに統制が図られ

る。  

（委 員）施設利用料が減免でも空調・照明等の実費分は支払うということか。利用者団体など減免措

置についてはどうか。 

（事務局）実費分は受益者負担となる。 

（委 員）公平性は担保していかないといけない。精査して見直してほしい。 

  （事務局）算出の方法などプロジェクトチームで協議を重ねていく。 

 

 

（２）市が自治会に依頼する各種委員の見直しについて 

（事務局説明） 

（委 員）人権同和推進委員は、１月から名前を統一したが。 

（事務局）合併当初からの懸念事項であり、令和４年１月に名称を人権同和教育推進員に統一した。委

員は 260 人程。丸子地域では、人権同和教育に熱心な委員もいたが、令和５年３月をもっ

て全市廃止する予定。今後、人権教育に関する施策や自治会懇談会については分館長などに

お願いする。これまでも分館長との兼務者が多かったが、今後の経過の中での見直しもある。 

 

（３）丸子地域駅伝大会について 

（事務局）令和４年度の駅伝大会の実施について分館への意向調査を実施した。その結果、「参加しな

い」・「その他」が 85％で今後参加チームの確保が難しく、実施運営が難しい状況であるこ

とが分かった。丸子地域では、60 年以上「分館対抗」と銘打って実施してきたが、現在の

状況からすると、開催の中止を含め検討していきたい。 

（委 員）地域の企業枠として、これまで参加してきた。今後、分館の参加がなく目的を果たせないの

であれば、止めてもいいと思う。ともしびの里駅伝（武石地域）は、全国各地から例年 100

チームほどが参加。真田地域は自治会対抗で開催。丸子地域は、これまで地域対抗を大切に

し、町外団体の参加は出来なかった。今後の方策として、爆水ＲＵＮという全国に誇る丸子

地域の有名な大会に特化するか、内容を変えてウォーキング大会やシニアに特化した大会な



ど、形を変えていくのはどうか。 

（委 員）目的に沿わなくなったのであれば、見直しは必要だと思う。 

（委 員）見直しが必要だと思うが、コロナ禍で地域・世代を超えての繋がりがなくなってきているこ

とから、地区及び丸子地域での大会があれば、人がつながるきっかけになる。少数派ではあ

るが、やりたいという意見があるので、なくすのではなく、ウォーキング大会など地域活性

化のために代替策を考えてほしい。 

（事務局）スポーツ推進員等とも協議し、今後の在り方について検討していきたい。 

 

（４）令和４年度事業実施状況について 

（事務局説明） 

（委 員）義仲イヤーで盛り上がった１年だった。青少年ネットワークは、会議で出た内容を、各学校

で実施すると活きてくるのかと思う。人権セミナーの山崎福太郎さんの話に涙が出た。今後

も続けていただきたい。 

（事務局）青少年ネットワーク会議は、A（あいさつ）B（ボランティア）C（クリーン）の３本柱を、

各校及び全校連携して実施してきたが、丸子地域の学校の負担が大きいということから、現

在は、参加者（各校の生徒会役員）のリーダー研修を目的として実施している。会議は年３

回開催し、課題を解決や地域について学ぶなど、内容を工夫して実施している。 

（委 員）第 27 回爆水ランの参加者 403 人。今後も継続してほしい。  

（事務局）令和４年度の参加者は、コロナ禍で県内のみとしたが、例年だとこの３倍になる。台風 19

号の被害で河川の状況も変わったため、今後コース変更も検討していきたい。 

 

（５）令和５年度年間計画について 

（事務局説明） 

（委 員）令和４年度は、コロナ禍においても多くの活動ができた。今後、公民館だよりの充実を図り、

発信だけでなく双方向の発信となるように、検証してほしい。提言の中に住民の声がある。

それを活かせるような公民館活動をしていってほしい。 

 

（６）その他 

（事務局）令和５年４月１日より市の組織体制が変更し、スポーツ推進係が教育委員会から文化スポー

ツ観光部へ変更となる。また、来年度早々に今夏受入れ予定のワールドキャンパスインターナ

ショナルのホストファミリー説明会を開催（４月 16 日）予定。 

  

４ 閉  会 

 


